

2018年(平成30年)10月22日 月曜日



時事報道

脳梗塞の手術は、ここ10年ぐらいの間に様変わりしております。従来方は開頭して手術をしましたが、患者の身体への負担が大きく、また副作用も多いため、大変危険な治療でした。

筒井 宣政

東海メディカル
プロダクツ会長

脳に血液を送る首の血管にコレステロールなどが溜まって、血管が狭くなると血栓ができ、血栓が脳の血管に流れると脳梗塞を発症します。

収しきれない危険性がありました。当時は既存企業の独占状態で、市場も小さいために製品の改良がされておりませんでした。業を煮やして医師の方々から何とかならないかと打診があり、絶大な協力を仰ぎながら、私共で開発するに至つたのです。

筒井 宣政（とうい・のぶまさ）

東海メディカルプロダクツ会長

1948年愛知県生まれ。東京農業大学卒業後、農業機械開発会社にて勤務。その後、東洋電機製造にて医療機器開発に従事。1985年に東海メディカルプロダクツ会長就任。主に脳梗塞の手術用器具を開発。2018年10月22日付で会長を退任。

現場の声を聞く

脳梗塞の治療には、薬の投与や前述の外科手術、そしてカテーテルで完全に治す方法があります。

私が開発した当時、このカテーテルを扱う企業は海外に1社、日本に1社ありました。しかし、カテーテルの先端部分で柔らかい脳の血管を傷つけることや、血栓を吸引・回

管領域に挑戦するのは初めてであり、これまで以上に十分な安全性を確保する必要がありました。従来方法では目標に達しないため、新たな

成形方法を開発し、素材の選定にも力を注ぎました。医師からの要求は「カテーテル先端の突起が血管を傷つける危険性があるので、これを回

・回収を行いやすくするバルーン形状や、屈曲した血管でも目的部位までスムーズに到達できるような構造を工夫しました。さらに、カテーテルの外径を細く、内腔は大きくなり、血栓回収のカテーテルを通すことが出来るようにするという、相反する要素もクリアしました。

また、血管走行を模した血管モデルを作成することなど、医師の方々にあらゆる点でアドバイスをいただき、実際に医療現場で使用している医師でなければ分かり得ない細部に至るまで助言をいただきました。結果、このカテーテルは95%以上の医療現場で使用されています。

難易度が高く、リスクも伴う要求でしたのが、技術を駆使し、先端を柔らかなバルーンで覆って、脳血管へのストレスを最小限に抑えることにより、優れた医療機器の研究開発が叶うのです。